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Sexto objetivo propuesto por el presidente Nicolás Maduro es 
ecológico

Para combatir la crisis climática, promover consciencia y proteger el pueblo del impacto ambiental

Durante su 
alocución ante 
la Asamblea 

Nacional (AN) para 
presentar su  Mensaje 
Anual a la Nación, 
el presidente de la 
República Bolivariana 
de Venezuela, Nicolás 
Maduro Moros, 
propuso siete objetivos, 
a los que llamó Siete 
Tr a n s f o r m a c i o n e s 
(7T), cuyas bases ya 
han sido cimentadas 
por las 3R.Nets, con la 
finalidad de avanzar 
en el desarrollo del 
país hacia un nuevo 
modelo de bienestar.

El objetivo número 
seis o 6T, tiene relación 
con la ecología, que 
está destinado a sumar 
acciones para combatir 
la crisis climática, 
promover consciencia 
y proteger el pueblo 
del impacto ambiental, 
así como salvaguardar 
la Amazonía y las 
reservas naturales 
de la voracidad del 
capitalismo.

“Cuando  el comandante 
Chávez  propuso 
el Quinto Objetivo 
Histórico, todavía no 
habíamos entrado 
en una emergencia 
climática, en 2012”, 
afirmó el Mandatario 
Nacional.

Recordó el caso 
de unos pescadores en 
el estado La Guaira que 
“salieron a pescar atún 
y en esta temporada 
en que el mar tiene que 
estar frío, diciembre, en 
enero y febrero, el mar 
está más caliente que 
nunca (…) entonces 
pudieron pescar, 
pero  lo que fueron a 
buscar que era el atún 
no lo consiguieron”, 
destacó.

El Jefe de Estado 
venezolano alertó 
que la emergencia 
climática llegó a los 
mares venezolanos.

“Vimos lo que pasó en 
Las Tejerías y así por el 
estilo. Así que la sexta 
transformación es 
preparar integralmente 
a nuestro país 
para enfrentar la 
emergencia climática 
mundial y mitigar el 
impacto ambiental 
físico-estructural que 
va a tener y que tiene 
la crisis climática”, 
indicó.

Asimismo, sostuvo 
que el  6T también 
busca “salvaguardar la 
Amazonía venezolana, 
suramericana y 
todas nuestras 
reservas naturales 
de la voracidad, 
del capitalismo 
depredador, como 
está haciendo Lula 
en Brasil, avanzar en 
la preservación de 
la Amazonía y evitar 
los planes voraces 
de explotación de 
nuestras reservas 
naturales”.



Comisión para el Rescate del Lago de Maracaibo inspecciona Parque 
Monumental Ana María Campos

Se desarrolla un proyecto recreativo y de áreas verdes

La Comisión 
P r e s i d e n c i a l 
para el Rescate, 

Conservación y 
Desarrollo Sostenible 
del Lago de 
Maracaibo, que lidera 
el vicepresidente 
Sectorial de Obras 
Públicas y Servicios, 
G/J Néstor Reverol, 
llevó a cabo una 
inspección en el 
Parque Monumental 
Ana María Campos, 
ubicado en el estado 
Zulia.

Por instrucciones 
del  presidente 
Nicolás Maduro 
Moros, continúan los 
trabajos de operación 
en el lago. En esta 
oportunidad, en el 
Parque Monumental 
Ana María Campos, 
se desarrolla un 
proyecto con espacios 

La rehabilitación incluye espacios de cancha multiusos, ciclovías, áreas de parques infantiles y caminerías

recreativos y áreas 
verdes para el disfrute 
de la población de 
Maracaibo.

En la inspección  se 
comprobaron los 
avances de las obras 
de la primera etapa 
que comprende 
canchas multiuso, 
ciclovías, áreas para 
juegos infantiles y 
una gran extensión 
de caminerías para el 
sano esparcimiento de 
las familias residentes 
y de los visitantes.

Al respecto, 
la  presidenta de la 
Misión Venezuela 
Bella, Jacqueline 
Faría, afirmó que 
“el Presidente nos 
ha enseñado en 
esta nueva época, 
con esta avalancha 
sobre Venezuela, 

con sanciones, con 
medidas coercitivas 
unilaterales, él no se ha 
parado ni un minuto y 
hace de tripas corazón, 
como él lo dice”.

Destacó que el Jefe 
de Estado ha buscado 
los  recursos “para 
hacer esta maravilla, 
esta transformación, 
un terreno baldío 
donde ocurrían cosas 
terribles, que era 
como el desecho en 
el oeste de la ciudad 
y hoy es un una de las 
partes más lindas de 
Maracaibo, un parque 
monumental”, afirmó 
Faría.

Por su parte, el ministro 
del Poder Popular para 
Ecosocialismo, Josué 
Lorca, detalló que 
el área rehabilitada 
comprenden 4 

hectáreas que 
contendrán 5 fuentes 
interactivas para que 
los niños y las niñas 
puedan jugar con el 
agua, 14 canchas para 
que todos los deportes 
sean practicados y el 
parque de patinetas 
más grande de 
Latinoamérica.

“Seguimos juntos 
trabajando para 
regalarle al pueblo 
venezolano espacios 
para el sano 
e s p a r c i m i e n t o ” , 
expresó Lorca.

El Gobierno 
Bolivariano  impulsa 
diariamente las 
políticas ambientales 
para el desarrollo, 
protección y 
preservación de los 
ecosistemas.



Minec conoce avances del proyecto de reciclaje en Comuna Añú 
Santa Rosa de Agua en el Zulia

Para combatir la crisis climática, promover consciencia y proteger el pueblo del impacto ambiental

Como parte de las 
acciones del Plan 
Maestro para el 

Rescate, Conservación 
y Desarrollo Sostenible 
del Lago de Maracaibo, 
el ministro del Poder 
Popular para el 
Ecosocialismo, en 
representación de 
la Vicepresidencia 
de Obras Públicas 
y Servicios, visitó la 
Comuna Añú Santa 
Rosa de Agua, para 
verificar los avances 
en la conformación 

de una escuela de 
reciclaje.

Al respecto, el titular 
de la cartera de 
E c o s o c i a l i s m o 
recordó que 
aproximadamente 
hace un mes, el 
Ministerio para 
las Comunas y 
M o v i m i e n t o s 
Sociales, financió un 
proyecto de Escuela 
de Reciclaje, que es 
acompañado por el 
Minec.

“Por instrucciones 
d e l  P r e s i d e n t e 
cumplimos con la 
transferencia de 
competencias al Poder 
Popular, la conversión 
hacia el Gobierno 
Comunal”, dijo Lorca.

Señaló que en el lugar 
se construye “un 
proyecto hermosísimo 
que tiene escuela del 
Poder Popular para el 
reciclaje, un parque 
turístico llamado 
‘Camino de los Sueños’ y 

un área productiva con 
la actividad pesquera”.

Agregó que el referido 
plan está en el contexto 
de las Mesas Técnicas 
de Reciclaje y Aseo 
(Metras) en el sector, 
que tiene más de 200 
voceros. 

“El proyecto es para 
el futuro, la vida y el 
cumplimiento de las 
7T instruidas por el 
mandatario Nicolás 
Maduro”, afirmó.

El proyecto incluye un área productiva pesquera

Revisadas condiciones del vertedero de Santa Rita en el estado 
Zulia

Para mejorar los servicios de disposición final de la basura

Con el propósito 
de mejorar los 
servicios de 

disposición final de 
la basura en la región, 
el ministro del 
Poder Popular para 
el Ecosocialismo, 
Josué Lorca, junto 
al alcalde del 
municipio Santa 
Rita del estado Zulia, 
Alenis Guerrero, 
inspeccionaron un 
área que funciona 
como vertedero 
desde el 2006.

La revisión es  parte 
delas actividades del 
Plan Maestro para el 
Rescate, Conservación 
y Desarrollo Sostenible 
del Lago de Maracaibo, 
que lleva a cabo el 
Gobierno Bolivariano 
en el estado Zulia.

Guerrero, quien 
es  presidente de la 
Asociación de Alcaldes 
del estado Zulia, indicó 
que la revisión del lugar 
busca determinar 
la posibilidad de 

establecer una 
mancomunidad entre 
varios municipios 
para el depósito de los 
desechos sólidos.
Al respecto, el ministro 
Lorca, acompañado 
por el viceministro de 
Gestión de la Basura 
del Ministerio para el 
Ecosocialismo, Dennys 
Guédez, señaló que se 
revisan las condiciones 
del vertedero y la 
capacidad para recibir 
desechos sólidos de los 
municipios Cabimas, 

San Francisco y Santa 
Rita.

La acción 
conjunta  está en 
sintonía con las 
políticas de optimizar y 
estabilizar los servicios 
señaladas por el 
presidente Nicolás 
Maduro, ejecutadas 
por la Vicepresidencia 
Sectorial de Obras 
Públicas y Servicios, a 
cargo del G/J Néstor 
Reverol.



Retoño del “Árbol de Gernika” se plantó en el Parque de Recreación 
Generalísimo Francisco de Miranda

Venezuela la da cobijo a un símbolo de la vida vasca

El Ministerio 
del Poder 
Popular para el 

Ecosocialismo (Minec), 
plantó un “Retoño del 
Árbol de Gernika”, en el 
Parque de Recreación 
Generalísimo Francisco 
de Miranda, al este de 
la Gran Caracas.

El “Árbol de  Gernika”, 
simbólico de 
Vizcaya, País Vasco, 
es mundialmente 
famoso por su 
ubicación e histórica 
representación. Se 
encuentra en la 
población de Gernika 
y es recordada por el 
bombardeo realizado 
por las fuerzas aéreas 
alemanas e italianas 
en 1937, en apoyo al 
franquismo durante la 
Guerra Civil española.

El Consulado 
General  de Venezuela 
en Bilbao, las Juntas 
Generales de Vizcaya y 
la comunidad vasca en 
el país, manifestaron 
el interés de traer a 
Venezuela el “Retoño 
del Árbol de Gernika”, 
por representar un 
importante símbolo 
político y social, que 

lo ha convertido en 
un distintivo en el 
mundo.

El titular del  Minec, 
Josué Lorca, estuvo 
en la actividad 
acompañado por el 
ministro de la Cultura, 
Ernesto Villegas; la 
cónsul de Venezuela 
en Bilbao, Glenna 
Cabello; el viceministro 
para Europa, 
Franklin Ramírez y el 
director general de 
Integración y Asuntos 
I n t e r n a c i o n a l e s 
del Minec, Miguel 
Serrano.

Lorca destacó que 
“el ‘Árbol de Gernika” 
significa para ustedes 
la historia, la vida, la 
resistencia contra la 
muerte contra el odio, 
contra el fascismo, 
para nosotros significa 
un aliciente, un 
empujón para también 
seguir transitando el 
camino que ustedes 
transitan”.

Alertó que el mundo 
se encuentra ante 
unas  nuevas formas 
de dominación, de 
colonialismo, “nosotros 

nos sentimos muy 
honrados en recibir 
este símbolo, porque 
como lo dijo nuestro 
Vicecanciller, parte 
de la esencia humana 
se compone por las 
simbologías”, expresó 
Lorca.

Asimismo, el 
viceministro  para 
Europa, Franklin 
Ramírez, dijo extendió 
un saludo a toda la 
comunidad vasca 
residente en Venezuela 
y agradeció el apoyo 
a esta iniciativa de 
sembrar este hijo de un 
emblema del espíritu 
de la resistencia del 
pueblo de Gernika.

“En la construcción de 
las identidades 
nacionales, los 
símbolos juegan un 
papel fundamental, 
son ellos los que 
nos unen en torno 
al sentido del ser y 
pertenecer”, enfatizó 
Ramírez.

Una sobreviviente 
de  los bombardeos de 
la Guerra Civil española 
residente en el país, 
nacida en Gernika, 

aseguró que no se 
acuerda en absoluto 
de los bombardeos, 
pero me acuerdo 
cuando llegué a 
Venezuela y vi el Ávila 
y dije, tengo bastante 
con esa montaña, 
es lo más hermoso 
que tiene Caracas, yo 
agradezco la visita de 
ustedes, soy gernikesa, 
por más que sea 
venezolana, después 
de 70 años sigo siendo 
gernikesa”.

El presidente 
del  Centro Vasco 
en Caracas, Ibane 
Azpiritxaga, indicó que 
“como muchos que 
llegaron a este país, 
este árbol llega como 
un extranjero bien 
recibido. Venezuela 
sabrá darle cobijo y 
hará de esta tierra la 
suya. Plantar este árbol 
significa mucho para 
todos nosotros, quizás 
por diferentes razones, 
por ello debemos 
cuidar de él para que 
nos permita recordar 
esas razones por las 
que estamos hoy 
aquí”.

El árbol de Gernika representa el fin del fascismo



Participantes del operativo en el glaciar del Humboldt reciben 
orientaciones para traslado de mantos geotextiles

Será una operación helitransportada

Los participantes 
de la “Operación 
de Protección 

del Glaciar del Pico 
Humboldt”, recibieron 
una inducción sobre 
aspectos de la 
seguridad en torno 
al traslado de los 
mantos geotextiles a la 
montaña, que se hará 
mediante el uso de un 
helicóptero.

Los detalles de 
la  operación 
h e l i t r a n s p o r t a d a , 

fueron dados a conocer 
por Gabriel y Misael 
Vivas de la Universidad 
Politécnica Territorial 
del estado Mérida 
“Kléber Ramírez” 
(UPTM), y Orlando 
Barreto de la Empresa 
Grabitti.

En el encuentro, 
los  ponentes hablaron 
sobre los lineamientos 
e instrucciones para 
las maniobras que 
se deben realizar al 
momento de carga y 

descarga del material 
en la aeronave, así 
como las normas para 
el ingreso y salida 
del helicóptero, con 
el fin de minimizar 
los riesgos en las 
operaciones.

Asimismo, se hizo 
una  exhibición 
y pruebas de 
las instalación, 
funcionamiento y 
a p r o v e c h a m i e n t o 
del sistema 
fotovoltaico para las 

comunicaciones y la 
estadía en las carpas 
de los campamentos.

En la actividad 
estuvieron  comisiones 
de la Gerencia 
Estadal del Instituto 
Nacional de Parques 
(Inparques), Cuerpo 
Civil de Guardaparques 
y Cuerpo de 
Bomberos Forestales 
de (Inparques) y 
de la  Corporación 
Eléctrica Nacional 
(Corpoelec).

Autoridades verifican evolución de dos leones blancos en Zoológico 
Las Delicias

Felinos se encuentran en proceso de destete y consumen carne para su adecuado crecimiento

El ministro 
del Poder 
Popular para el 

Ecosocialismo, Josué 
Lorca, lideró una visita 
al Parque Zoológico 
Las Delicias, en el 
estado Aragua, para 
verificar la evolución de 
dos leones blancos.

A través de sus cuentas 
en las redes sociales, 
Lorca indicó que los 
cachorros hembra y 
macho tienen un mes 
y medio de nacidos 
y se encuentran en 
perfecto estado de 
salud.

El funcionario señaló 
que los felinos se 
encuentran en proceso 
de destete y consumen 
la carne necesaria que 
garantiza su adecuado 
crecimiento.

Vale acotar que 
los leones blancos 
(Panthera leo krugeri), 
son originarios de África 
de los mismos felinos 
rojizos y presentan una 
mutación que origina 
la pigmentación que 
los hace ver blancos.

Los cacharros ya tienen más de un mes de nacidos

Recibieron adiestramiento en la carga del material



Editorial Amalivaca abre postulaciones para autores que deseen 
publicar sus creaciones

Desde el 19 de enero y hasta el 7 de febrero vía correo electrónico

El ministro 
del Poder 
Popular para el 

Ecosocialismo (Minec), 
Josué Lorca, anuncio 
a través de sus redes 
sociales, que desde 
el 19 de enero y hasta 
el próximo 7 de 
febrero, los escritores, 
investigadores y 
amantes de la literatura 
interesados en publicar 
sus creaciones con la 
editorial Amalivaca, 
podrán registrarse 
para presentar sus 
postulaciones.

El ministro Lorca 
resaltó que las obras 
seleccionadas serán 
presentadas en la 
venidera Feria del Libro 
(Filven).

Por su parte, el 
presidente de 
la Fundación de 
Educación Ambiental 
(Fundambiente) y 
director general de 

Formación del Minec, 
Jesús Méndez, detalló 
que los interesados 
deben enviar por 
correo electrónico 
amalivacaeditorial@
gmail.com, una breve 
explicación de porqué 
considera que su 
creación relevante, al 
tiempo que deberá 
explicar la temática y 
los objetivos que desea 
alcanzar con la obra.

Los autores podrán 
postularse a las 
siguientes categorías 
literarias: infantil, 
poesía, investigación, 
artículos, libros, guías, 
literatura libre y 
manuales.

Cabe descartar que 
durante el 2023, 
el Ministerio del 
Poder Popular para 
el Ecosocialismo, 
a través del de la 
Editorial Amalivaca 
presentó un total de 

25 cuentos infantiles, 
13 libros, 10 poemarios, 
7 manuales y 6 guías 
institucionales que 
fueron presentados 
durante la Feria 
Internacional del Libro 
de Venezuela (Filven) 
2023.

Las obras se presentarán en la Filven 2024

Activan Sistema Hídrico contra Incendios Forestales en el Parque 
Henry Pittier

En 2023 se combatieron un total de 2.204 incendios forestales

El ministro 
del Poder 
Popular para 

el Ecosocialismo 
(Minec), Josué Lorca, 
desde el sector Las 
Cocuizas, ubicado en 
el Parque Nacional 
Henry Pittier, anunció 
la activación total del 
Sistema Hídrico para 
combatir los Incendios 
Forestales.

El ministro Lorca 
detalló que el Puesto 
de Control cuenta con 
un tanque con 300 
mil litros de agua, 2 
puntos de helicópteros 
y 1 punto de llenado 

de piscina “todo 
disponible para el 
combate de incendio 
de esta temporada 
2024”.

Asimismo, agregó que 
el tanque también 
podrá surtir cisternas 
que se utilicen para el 
combate de incendios 
forestales.

Durante el 2023, se 
combatieron un total 
de 2.204 incendios 
forestales. 



@nicolasmaduro
19/01/2024
Mi saludo y felicitaciones a la nueva directiva del Tribunal 
Supremo de Justicia, encabezada por su Presidenta Magistrada 
Caryslia Beatriz Rodríguez Rodríguez. Un nuevo período en este 
camino por el fortalecimiento de la justicia del país. ¡Les deseo el 
mayor de los éxitos!

@nicolasmaduro
18/01/2024

Ante las pretensiones en contra de la Paz de nuestro pueblo 
los líderes, lideresas hombres y mujeres de a pie del estado 

Barinas salieron a la calle a rechazar contundentemente las 
conspiraciones que afectan la tranquilidad de Venezuela. 

Seguiremos defendiendo la Patria y avanzaremos en la 
construcción de un camino para grandes victorias.

@nicolasmaduro
15/01/2024
Desde la Soberanísima Asamblea Nacional presenté el Mensaje 
Anual a la Nación y al pueblo venezolano, como lo establece 
la Constitución. Presenté un balance de lo que fue un año 2023 
bueno, de metas cumplidas y de mucho aprendizaje, no exento de 
exigencias y dificultades que no han frenado la recuperación y el 
desarrollo nacional.


